

# ACCION CATOLICA

## Congreso Obrero Latinoamericano en México

Del 5 al 8 de septiembre se celebró en la capital el primer Congreso Obrero Latinoamericano. Organizóse, no sólo para asociar a todos los obreros del Continente, sino también para emprender, —como dijo en su discurso inaugural el secretario general de la Confederación de Trabajadores Mexicanos, que convocó el Congreso,— “una ofensiva contra el fascismo y la reacción, a fin de derrotar a algunos tiranuelos de la América Latina”. Añadió que se hallaban representados todos los trabajadores de la América Latina “con excepción del Brasil”. No se les invitó para no dar oportunidad, según él, al Presidente Getulio Vargas de enviar falsos delegados de los trabajadores y decir que en su pueblo hay libertad para ellos.

Dada la importancia de la nueva Confederación obrera para todos los países del Continente hispanoamericano, vamos a dar a conocer sus principios, organización, fines, etc. publicados por “Excelsior”, de la capital, 8 de septiembre.

**DECLARACION DE PRINCIPIOS.**—“Los trabajadores manuales e intelectuales de la América Latina declaran que el régimen social que actualmente prevalece en la mayor parte de los países de la tierra, debe ser substituido por un régimen de justicia, basado en la abolición de la explotación del hombre por el hombre, en el sistema democrático como medio para gobernar los intereses de la comunidad humana, en el respeto de la autonomía económica y política de cada nación, y en la solidaridad de todos los pueblos del mundo, proscribiendo para siempre la agresión armada como instrumento para resolver los conflictos internacionales y condenando la guerra de con-

Extrañará que incorporemos en esta sección una crónica que es esencialmente anti-acción católica.

Lo hacemos de intento como una resonancia al artículo editorial de este mismo número.

Del enemigo, el consejo —decíamos allí. Veamos cómo piensan nuestros adversarios: cómo “realizan”.

¿No podremos aprender los actores de la acción católica algo de positiva efectividad de los enemigos de la Iglesia y de la Sociedad?

quista como contraria a los intereses de la civilización”.— Todo esto debe entenderse, no según su verdadero significado, sino según la interpretación que ellos dan a las palabras. Bien conocida es la “democracia” que prevalece en México. Además, los que hablan de justicia, paz, solidaridad, etc., etc., aspiran a exterminar a los que ellos llaman “fascistas” y “reaccionarios”: a todos los que no sientan como ellos.

“Declaran que para hacer posible el ideal de justicia social es urgente conseguir la unificación de la clase trabajadora en el seno de cada país, la alianza permanente e indestructible de los trabajadores en el territorio de cada región y de cada continente, y el entendimiento claro y firme entre todos los trabajadores del mundo para realizar la verdadera unión internacional.

“Declaran que la principal tarea de la clase trabajadora de la América Latina consiste en conseguir la plena autonomía económica y política de las naciones latinoamericanas, y en liquidar las supervivencias semi-feudales que caracterizan a sus países, con el propósito de elevar las condiciones económicas sociales y morales en que se hallan las grandes masas de sus pueblos”.—Una cosa es lo que prometen, y otra lo que hacen, como se ve en la España roja, que les sirve de modelo.

“Declaran que los trabajadores de la América Latina deben disfrutar, sin taxativas que los hagan nugatorios, de los siguientes derechos, como base de las demás garantías sociales que deben contener el régimen jurídico de cada país: derecho de reunión, derecho de asociación, derecho de huelga, derecho de contrafacción colec-

## ACCION CATOLICA

tiva de su trabajo, derecho de libre expresión de sus ideas; y libertad para sus órganos de prensa". —Son los derechos que niegan a los demás, y particularmente a los llamados "fascistas" y "reaccionarios".

"Declaran que el fascismo es contrario a los medios y a los objetivos del proletariado, al progreso de los pueblos y al desarrollo de la cultura, por lo cual debe ser combatido en todas sus formas, impidiendo que haga adeptos en los diversos sectores sociales, y denunciando su presencia y su actividad en el seno de cada país, para fortalecer la unión de las fuerzas democráticas en el orden nacional e internacional." —Incluyen entre los "fascistas" a los nacionalistas españoles, que tratan de resolver la cuestión social según los principios cristianos.

"Declaran, por último, que conscientes de la responsabilidad que sobre ellos pesa, en esta hora decisiva para los destinos de la clase trabajadora y de la humanidad, crean la Confederación de Trabajadores de la América Latina, con sujeción a las siguientes normas."

**CONSTITUCION.** — La Confederación estará formada por las centrales sindicales nacionales de los países latinoamericanos que por su estatuto adopten su misma táctica y objetivos; sólo se admitirá una central nacional por cada país, como miembro de la agrupación, y se respetará la autonomía del movimiento sindical de cada nación.

**SEDE.**—La sede de la Confederación será la ciudad de México.

**FINES.**— Realizar la unificación de la clase trabajadora de la América Latina: contribuir a la unificación de la clase trabajadora en el seno de cada uno de los países latinoamericanos; luchar por la unificación de los trabajadores del continente americano y después por la de todos los trabajadores del mundo; defender los intereses y los esfuerzos del movimiento sindical de los países latinoamericanos; prestar ayuda al movimiento sindical de cualquier país para la mejor defensa de sus intereses; cooperar al progreso de la legislación del trabajo en la América Latina; luchar contra todos los imperialismos para lograr la plena autonomía de los pueblos latinoamericanos, y luchar contra la guerra de agresión o de conquista, contra la reacción y contra el fascismo.

**MEDIOS.** —Colaborar con las centrales afiliadas a ella; cooperar con otras organizaciones, cuando lo juzgue oportuno; mediar en el caso de diferencias surgidas en el seno del organismo sindical; elaborar estadísticas y reunir documentos relativos al movimiento sindical o a la legislación del trabajo; investigar y estudiar las condiciones económicas y sociales de la clase trabajadora en

los diversos países; editar un periódico y otras publicaciones; propagar sus principios y prevenir a los trabajadores sobre las maniobras de los enemigos de su clase; y aplicar los instrumentos de lucha del proletariado de acuerdo con las circunstancias.

**FUNCIONAMIENTO.** —La dirección general radicará en un comité central y en un Congreso General; el comité se compondrá de un presidente, dos vicepresidentes, un secretario general y dos secretarios regionales; el presidente y el secretario general radicarán en la sede de la agrupación y el secretario general será el encargado de la tesorería; los secretarios regionales tendrán a su cargo la inmediata vigilancia de los intereses de la Confederación y del cumplimiento de su programa dentro de sus jurisdicciones; los países se dividirán en tres regiones; la sede de los secretarios regionales será señalada por el congreso general; los miembros del comité central durarán tres años en sus cargos y serán electos por el Congreso General; el comité central se reunirá una vez al año; y tendrá obligación de informar a las centrales nacionales afiliadas, sobre los asuntos que trate en sus reuniones; el congreso general se reunirá cada tres años en el lugar designado previamente por el mismo Congreso, o en el que señale el comité central si las circunstancias hicieren imposible cumplir el acuerdo del Consejo.

En el Congreso General radica la soberanía de la Confederación y a él corresponde juzgar de la obra cumplida por el comité central, formular el programa de acción de la Confederación, modificar el estatuto, suspender en sus derechos o expulsar a una central afiliada, previo juicio de responsabilidad que el congreso realice oyendo en su defensa a la agrupación afectada.

**LEMA.** —El lema de la Confederación será: "POR LA AMERICA LATINA"; y su distintivo un círculo conteniendo el mapa de América, acentuándose en el dibujo el territorio de la América Latina y el nombre y lema de la Confederación.

**DIVISION TERRITORIAL.** — La América Latina queda dividida en tres grandes secciones: la del Norte, que incluye México, Costa Rica, Haití, República Dominicana, Puerto Rico, Costa Rica, Nicaragua, Honduras, El Salvador y Guatemala; o sea, México, las Antillas y Centro América. — La del Centro, formada por Panamá, Colombia, Venezuela, Ecuador, Perú y pequeñas Antillas. —La del Sur, que comprende Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay.

**COMITE CENTRAL.** —El día 8, después de animado debate salieron elegidos para el Comité Central: presidente, Vicente Lombardo Toledano, de México; primer vicepresidente, Francisco Pérez Leirós, de Argentina; segundo vicepresidente, Clodomiro Clavijo, de Colombia;

## ACCION CATOLICA

secretario general, Fidel Velázquez, de México; secretario regional de la zona sur, José M. Argaña, de Argentina; secretario general de la zona central, Cristián Castillo, de Colombia.

Además de los delegados de los países latinoamericanos, con excepción del Brasil, asistieron también delegados fraternales de Estados Unidos (Mr. J. L. R. Lewis, jefe de la C. I. O.), España, Francia y hasta de la India.

Cada uno de los delegados se despachó a su gusto, en sentido marxista, al describir la situación de su respectivo país. Comenzaron con la consigna, dada por el

organizador Lombardo Toledano: "O de México salen unidos los trabajadores de los países de la América Latina, para luchar juntos contra la intromisión del fascismo, o de lo contrario éste puede ser una fuerza victoriosa en este continente"; y optaron por lo primero. Abogaron por la paz y solidaridad de los pueblos, pero se organizaron para la lucha. Como "hombres libres, reunidos en un país libre y en un hemisferio libre", se propusieron combatir al fascismo "y todas las formas de opresión", para "hacer veinte pueblos libres", que serán sin duda los de la América Latina.

Revista Católica — Texas.

# CUBILLAN & Ca.

ALMACEN DE VIVERES

SALV. DE LEON A COLISEO 35

TELEFONOS 3570-3571

COCINAS DE KEROSENE

## PERFECTION

LAS MEJORES Y MAS EFICIENTES

*Cocinar con Kerosene es lo más*

*económico y conveniente que*

*existe actualmente*

**Compañía de Petróleo Lago**

Veroes a Jesuítas N° 33

CARACAS

